

**Grußadresse des Zentralkomitees
an den IV. Kongreß des Verbandes Bildender Künstler
Deutschlands**

Liebe Freunde und Genossen! Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands grüßt die Teilnehmer des IV. Kongresses des Verbandes Bildender Künstler Deutschlands und wünscht dem Kongreß einen erfolgreichen Verlauf.

Wir messen den Beratungen deshalb solche Bedeutung bei, weil es sich um den ersten Kongreß von Künstlern unserer Republik nach der Verkündung des Siebenjahrplanes durch die Volkskammer handelt. Dieser Plan stellt auch ein großes Programm der kulturellen Erneuerung dar, deren Ziel eine für ganz Deutschland vorbildliche sozialistische Nationalkultur ist. Die bildenden Künste sind berufen, in ihr einen hervorragenden Platz einzunehmen.

In allen aufsteigenden Gesellschaftsepochen bestand die Rolle der bildenden Kunst darin, an der ideellen und ästhetischen Erziehung des Volkes mitzuwirken. In der gegenwärtigen Epoche, die durch den sieghaften Aufstieg der sozialistischen Gesellschaft gekennzeichnet ist, kann ihre Aufgabe nur darin bestehen, das Gefühl für das Schöne, Wahre und Gute dieser neuen Gesellschaft zu entwickeln und zur Herausbildung des ästhetischen Bewußtseins des neuen, sozialistischen Menschen beizutragen. In der neuen Lebensauffassung, dem neuen Lebensgefühl, in den neuartigen Beziehungen der Menschen der volkseigenen Betriebe und der genossenschaftlichen Landwirtschaft, in all diesen Erscheinungsformen der werdenden sozialistischen Gesellschaft, findet der Künstler unserer Zeit die gegenständlichen und ideellen Inhalte für Kunstwerke, in denen sich die revolutionäre Größe unserer Epoche, der Siegeszug der sozialistischen Gesellschaft, die Schöpferkraft und die Schönheit der Menschen widerspiegeln. Wenn solche Kunstwerke die Arbeiterklasse und das ganze werktätige Volk im Ringen um die Erreichung des gemeinsamen Zieles, die Vollendung des sozialistischen Aufbaus in der Deutschen Demokratischen Republik, begeistern und zu neuen Taten beflügeln, so haben die bildenden Künstler zur Entwicklung unserer sozialistischen Nationalkultur einen wertvollen Beitrag geleistet.